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黃委員國昌：（11 時 45 分）主席、各位列席官員、各位同仁。我們編列預算發

展智慧機器人，這些創新的投資，基本上我都贊成々但是從上個會期開始，我一直

在追中科管理局上億的標案，竟然量身打造給永齡基金會下面的公司，沒想到該公

司負責人是中科管理局主秘的侄子，這個案子揭露之後，看到它竟然為特定廠商量

身打造，我非常的痛心一路追下來的結果，從今年 1 月 28 日你們的前局長、主

秘和永齡私下談完標案後，便量身打造，多了一個智慧醫療的東西，接下來把 KPI 

全部都調下來，我從上個會期質詢到現在。請問，現在科技部是怎麼處理這個案

子？ 

 

主席：請科技部陳部長說明。 

 

陳部長良基：主席、各位委員。謝謝委員指出這個問題，5 月 2 日委員質詢之

後，我們隔一個星期就立刻將主秘調…… 

 

黃委員國昌：沒關係，現在的處置是什麼，直接跟大家講。因為我後面還有問題。 

 

陳部長良基：我們把兩位主管都調離非主管職，基本上是降調。 

 

黃委員國昌：好，這個案子在處理的時侯，看到這整個過程，事實上我非常的痛

心，所以我才提出質詢，國家的預算不可以這樣用，裙帶關係、量身打造，對其他

的廠商完全不公平。 

 

陳部長良基：對。 

 

黃委員國昌：當初我提出這個案子的時侯，中科管理局竟然還說要闢謠澄清，看到

媒體的報導，我都不知道說什麼，是要闢什麼謠、是要澄清什麼？我這一路下來，

質詢的東西、講話的內容都是有憑有據的，放這種新聞帶風向，我看得非常的火。

繼續追查下去的時候，我又發現更離譜的，1 月 28 日跑去找人家密會，撨完標

https://youtu.be/_bwhgAfxuSI


案的規格，1 月 30 日還請人家吃飯，花科技部一般事務費的公務預算，陳俊嘉 

3 個人和中科院 6 個人，幫廠商量身打造標案，還花公務預算請廠商吃飯，科技

部的錢是這樣花的嗎？這個是你們的習慣嗎？因為我搞不清楚，花公務預算去請廠

商吃飯，到底是在幹嘛？我再一路往下挖，不是只有永齡這個樣子，我發現你們前

局長特別鍾愛在興農高爾夫球場旁邊這家球愛物語，一天到晚請廠商去那邊吃飯，

花的是一般業務費的公務預算，真的有必要嗎？這是科技部的慣習嗎？還是中科管

理局特有的？ 

 

陳部長良基：跟委員說明，當然不是。那個餐廳剛好在園區旁邊，對於這些相關事

情，我也覺得不合理，後續也跟院長報告，我們直接把局長調為非主管職。 

 

黃委員國昌：沒有，這不是單純合不合理的問題。 

 

陳部長良基：是。 

 

黃委員國昌：部長，你也承認這樣花公務預算不應該吧。 

 

陳部長良基：對。 

 

黃委員國昌：好，更離譜的事情，我一步一步帶部長看中科管理局怎樣在花納稅義

務人的錢，招待一個教授跟他的朋友兩個人去吃吃喝喝，結果中科管理局去了 11 

個人，這 11 個人都去吃了嗎？還是只是被拿來當人頭報帳，這件事情部長有沒

有去了解？ 

 

陳部長良基：我們已經請廉政署去調查了。 

 

黃委員國昌：現在正在調查當中嗎？ 

 

陳部長良基：對。因為我們沒有調查權…… 

 

黃委員國昌：我直接跟部長講，政風跟廉政署的部分，該介入就介入，這樣花納稅

義務人的錢，我看不下去，請兩個客人，中科管理局去了 11 個人，除了這個以



外，還嫌不夠，還要再往上調每個人 1,000 元，吃一頓飯要花 1 萬 1,000 元，

客人只有 2 個人，中科管理局就去 9 個人，一餐 550 元的經費還嫌錢不夠，這

是你們訂的，還用特簽一個人 1,000 元，一餐吃掉了 1 萬 1,000 元，這也一樣

在興農高爾夫球場旁邊的餐廳，我就搞不清楚了，中科管理局的文化是什麼，預算

太多了嗎？吃飯都一定要去高檔的餐廳嗎？拿國家公務預算去請廠商，廠商只有兩

個人，自己中科管理局去 9 個，錢可以這樣花嗎？ 

 

陳部長良基：當然不行。所以…… 

 

黃委員國昌：好，當然不行。一路看下來，2018 年中科報支的餐飲費，一半以上

都是高爾夫球場，你們很會請客吃飯，我看了 2019 年 1 月至 9 月中科招商的

成績跟竹科和南部比起來是下滑，新投資廠商家數負 14.29%、外商家數負 

50%、核准資本額負 39.06%。部長，看到這個數字你會不會痛心？看到這個數字

你可以接受嗎？ 

 

陳部長良基：當然不行，才會跟委員說明…… 

 

黃委員國昌：好，我最後一個問題，錢不可以這樣花，但你們今年業務需要接待的

公務便餐，去年編了 55 萬元，今年編了 80 萬元。 

 

陳部長良基：中科的業務這兩年大幅的成長，今年的業績甚至有可能破 8,000 億

左右，大概比去年增加 1.6 倍，業務量增加，還是要有足夠的業務費々但是該要

求的規定也應該要去遵守。 

 

黃委員國昌：我直接跟部長說，雖然我在教育委員會沒辦法提案刪預算，但若前面

那件事情沒有交代，黨團協商這個預算時，我一定刪一半以上。你提出具體的說明

出來，兩個客人及中科去 11 個、兩個客人及中科去 9 個，就是拿納稅義務人的

錢去高爾夫球場的餐廳吃吃喝喝，可以這樣搞嗎？，結果，今年的預算還膨脹，我

看不下去啦。 

 

陳部長良基：是，我會請中科管理局準備詳細的資料，屆時再跟委員說明。 


